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Nos últimos dez anos, 
a reciclagem de latinhas no 
Brasil evitou a emissão de 15 
milhões de toneladas de gases 
de efeito estufa (GEE). Só em 
2021, 1,9 milhão de toneladas 
desses gases foram impedidos 
de chegar ao meio ambiente, 
enquanto o país fez história na 
reciclagem das latinhas, reci-
clando cerca de 33 bilhões, 
ou seja, 98,7% do total con-
sumido. O índice é o maior 
patamar atingido desde 1990, 
quando começou a ser calcu-
lado e divulgado.

Os dados foram obtidos 
com base nas informações do 
Índice Nacional de Recicla-
gem Latas de Alumínio para 
Bebida e levantados e divulga-
dos pela Recicla Latas, organi-
zação responsável pelo aperfei-
çoamento da logística reversa 
das latas de alumínio para bebi-
das do Brasil.

“O aperfeiçoamento con-
tínuo do sistema de recicla-
gem das latinhas permite que o 
Brasil se mantenha como refe-
rência em economia circular”, 
explica Renato Paquet, secretá-
rio executivo da Recicla Latas, 
que vê nos números o sucesso 
desse modelo de reciclagem.

Para ele, além de autossu-
ficiente, esse modelo está con-
solidado, possui alcance nacio-
nal e obtém resultados cada 
vez mais expressivos: “Com 
isso, conseguimos contribuir 
para a descarbonização, com 
benefícios sociais ao envolver 
contingente de mais de 800 mil 
catadores no processo, além 
de injetar bilhões na econo-
mia anualmente.”

Outro ponto que merece 
destaque no levantamento é a 
quantidade de energia elétrica 
poupada com a reciclagem das 
latas. Ainda de acordo com 
a organização, a energia eco-
nomizada anualmente é mais 
que suficiente para o consumo 
residencial de um estado como 
Goiás por igual período.
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Comparando os índices 

de 2021 com 2020, houve um 
crescimento de 2 bilhões de 
latas recicladas (1,3 pontos 
percentuais), assim como no 
consumo das latinhas de alu-
mínio para bebidas no Brasil. 
Segundo dados da Associação 
Brasileira dos Fabricantes de 
Latas de Alumínio (Abrala-
tas) o setor cresceu 5,2% de 

2020 para 2021, alcançando 
33,4 bilhões de latas consu-
midas. Analisando a década 
(2011 - 2021), os dados apon-
tam que o aumento no con-
sumo da embalagem foi de 
mais de 80%.

Apesar desse crescimento 
no consumo da embalagem, 
o Brasil foi capaz de atingir 
marcas históricas de recicla-
gem. O investimento total 
em novas unidades fabris de 

latinhas soma R$ 5 bilhões 
entre 2021 e 2023, embora 
mais de R$1 bilhão tenham 
sido investidos nos últimos 5 
anos para aumento da capa-
cidade de laminação e recicla-
gem. Além de todo o investi-
mento, o sistema de recicla-
gem de latas de alumínio do 
país conta com 36 centros pró-
prios de coleta, além de uma 
ampla rede de parceiros da 
Recicla Latas.
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�����	Um grupo de 40 crianças 
e adolescentes na fila de ado-
ção visitou hoje (27), o San-
tuário Cristo Redentor na 
terceira edição da campanha 
Braços Abertos para Ado-
ção, uma iniciativa do Tri-
bunal de Justiça do Rio com 
apoio do Santuário Arqui-
diocesano do Cristo Reden-
tor e do Trem do Corcovado. 
O encontro teve a finalidade 
incentivar e dar visibilidade 
ao tema da adoção, desta-
cando a importância do aco-
lhimento destes jovens.    

No evento, as crianças 
receberam lanches, presen-
tes, visitaram as instala-
ções do Cristo Redentor, a 
maior parte pela primeira 
vez, receberam informa-
ções sobre a história da 
construção do monumento 
e demonstraram emoção 
durante o passeio.   

“É muito legal, estou 
adorando”, disse com ale-
gria Samanta, há três anos 
vivendo em um abrigo.  Já 
Bernardo destacou do que 
mais gostou: “Adorei ver 
o Maracanã”. Os irmãos 
Juan, de 12 anos, e Renan, 
de 13, estão há cerca de um 
ano à espera de adoção e 

nunca tinham ido ao Cristo. 
Os dois já têm planos para 
o futuro: ingressar na car-
reira militar.

 O presidente do Tribu-
nal de Justiça do Rio, desem-
bargador Henrique Carlos 
de Andrade Figueira, disse 
que a iniciativa é motivo de 
orgulho para o Judiciário.  

“Temos que sempre 
trabalhar com quem faz o 
bem, com quem está sem-
pre próximo das pessoas, 
olhando para os necessita-
dos. A Igreja, aqui repre-
sentada, é um braço muito 
forte neste trabalho tão 
bonito, tão importante, 
que a gente ajuda a realizar 
na nossa cidade, no nosso 
estado. Esse programa 
Braços Abertos para Ado-
ção é uma iniciativa que 
dá muito orgulho a toda a 
Justiça brasileira, especial-
mente a Justiça do Rio de 
Janeiro”, disse.   

O juiz Sérgio Luiz 
Ribeiro de Souza, da Coor-
denadoria Judiciária de 
Articulação das Varas da 
Infância, da Juventude e 
do Idoso, ressaltou a rele-
vância de não idealizar 
padrões para a adoção. 
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O 
acumulado de 
alertas de desma-
tamento na Ama-
zônia Legal foi de 

9.277 km², de janeiro até o úl-
timo dia 21 de outubro, se-
gundo dados divulgados na 
última sexta-feira (28) pelo 
Instituto de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe). Essa é a pior mar-
ca da série histórica anual do 
Deter, o sistema de Detecção 
de Desmatamento em Tempo 
Real do instituto.

O índice leva em conta o 
chamado ano civil, ou seja, 
o período total de janeiro a 
dezembro. Faltando mais de 2 
meses para o fim do ano, essa 
marca já superou até mesmo 
todo o ano de 2019, a pior taxa 
até então, quando os alertas de 
desmate deram um salto e che-
garam até 9.178 km².

Quando comparada toda 
a série, o acumulado de aler-
tas de desmatamento em 2022 
na Amazônia Legal marca o 
quarto ano consecutivo da ges-
tão do presidente Jair Bolso-
naro (PL) em que os alertas 
por ano civil ficam acima da 
marca de 8 mil.

A Amazônia Legal é uma 

região que corresponde a 59% 
do território brasileiro e que 
engloba a área de 9 estados 
– Acre, Amapá, Amazonas, 
Mato Grosso, Pará, Rondô-
nia, Roraima, Tocantins e uma 
parte do Maranhão.

“Esses dados do Deter não 
surpreendem, infelizmente, 
porque a gente já vinha acom-
panhando esses números”, diz 
Mariana Napolitano - gerente 
de ciências do WWF-Brasil.

“O nosso grande desafio é 
olhar para essas curvas e ver 
como podemos reverter isso. 
Vale lembrar que o Brasil tem 
uma posição de poder cumprir 
suas metas climáticas apenas 
parando o desmatamento, que 
não tem diferença significativa 
no seu PIB, pois esse é um des-
matamento muito ligado à gri-
lagem e atividades ilegais que 
não geram nem crescimento 
ecônomico nem distribuição 
de renda”.

��������	�
�����������
No ano passado, durante 

a COP26 (a conferência do 
clima da ONU), o Brasil foi 
um dos 127 países signatá-
rios da Declaração dos Líde-

res de Glasgow sobre Florestas 
e Uso da Terra, documento que 
declara o comprometimento 
coletivo de deter e reverter a 
perda de florestas até 2030.

Em Glasgow, o governo bra-
sileiro assumiu o compromisso 
de zerar o desmatamento ilegal 
em 2028, reduzindo progressi-
vamente a prática: 15% ao ano 

até 2024; 40% ao ano em 2025 
e em 2026; 50% em 2027; até 
finalmente, em 2028, desmata-
mento ilegal zero.

Este ano, durante a COP27, 
segundo o g1, para contornar 
a cobrança internacional sobre 
os recordes de desmatamento 
e queimadas, o governo ten-
tará passar a imagem do Brasil 

como um país focado na “ener-
gia verde”.

Durante uma entrevista para 
a “Voz do Brasil”, sem citar as 
taxas de desmate na Amazônia, 
o ministro do Meio Ambiente, 
Joaquim Leite, afirmou que o 
evento será uma oportunidade 
para o país acelerar “energias 
verdes brasileiras”.
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Faltando mais de 2 
meses para o fi m do 

ano, índice de janeiro até 
21 de outubro chegou a 
9.277 km² de área sob 

alerta de desmatamento. 
Série de novas 

medições do Instituto 
começou em 2015

Em 2021, Brasil atingiu o patamar de 33 bilhões de latinhas 
recicladas, ou seja, 98,7% do total consumido
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 A Prefeitura do Rio dispo-
nibilizou gratuidade nos ôni-
bus e no sistema de BRT para o 
segundo turno das eleições, no 
próximo domingo (30). Além da 
capital, outras cidades também 
adotaram a medida, como Nite-
rói, na Região Metropolitana, 
e Angra dos Reis, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Rio das Flores 
e Rio Claro, no Sul do estado.

A medida já havia sido 
adotada pelos municípios no 
primeiro turno. Na cidade do 
Rio, por exemplo, a isenção da 
cobrança de passagens funcio-
nará das 6h às 20h. De acordo 
com a prefeitura, a ideia é 
facilitar o trânsito de eleito-
res e permitir que a popula-
ção carioca possa participar 
do segundo turno, cuja vota-
ção está prevista para o perí-
odo das 8h às 17h.

Apesar disso, em todo 
estado do Rio não haverá passe 
livre no domingo (30) nos siste-
mas de transporte sob respon-
sabilidade estadual, como por 
exemplo; ônibus intermunici-
pais, MetrôRio, trens da Super-
Via e o transporte aquaviário 

operado pela CCR Barcas.
Em Niterói, as passagens de 

ônibus municipais serão gratui-
tas entre 00h e 23h59. Além 
disso, não será necessário apre-
sentar o título no embarque. A 
prefeitura da cidade informou 
ainda que o serviço de trans-
porte público vai operar com 
toda a frota regularmente dis-
ponibilizada em dias úteis, para 
atender ao fluxo extraordinário 
de pessoas em trânsito para as 
zonas eleitorais.

Em Angra dos Reis a gratui-
dade será das 6h30 às 20h30. 
Além disso, os ônibus também 

vão circular na escala de horá-
rio dos dias úteis durante todo o 
domingo para atender ao fluxo 
de eleitores nas zonas eleito-
rais da cidade. Neste período, 
estará suspenso o Programa 
Passageiro Cidadão, iniciativa 
que reduz a tarifa do ônibus no 
município.

Na Engenheiro Paulo de 
Frontin as passagens serão gra-
tuitas das 8h às 17h. Em Rio das 
Flores, a prefeitura já disponibi-
liza ônibus, micro-ônibus, van 
e kombi gratuitos à população 
diariamente. No domingo, eles 
irão circular de 8h às 17h.

 

A Eurasia Group elevou na 
última sexta-feira, 28, a pro-
babilidade de vitória de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) no 
segundo turno das eleições 
brasileiras, de 60% para 65%, 
em um movimento inverso 
ao que anunciou na segunda-
-feira, 24 (diminuição de 65% 
para 60%).

Segundo a consultoria, um 
dos motivos da avaliação é que 
a liderança de Lula sobre o pre-
sidente Jair Bolsonaro parece 
estável em relação à semana 
passada, olhando para a média 

de todas as pesquisas eleito-
rais. “O PT aprimorou sua 
campanha esta semana”, diz, 
acrescentando que houve uma 
“sequência mais negativa” de 
eventos prejudicando Bolso-
naro na fase mais crítica da 
corrida.

No entanto, pondera, como 
ainda há incerteza sobre o 
tamanho real da vantagem de 
Lula, variando de 0 a 6 pon-
tos, “é preciso cautela quanto 
ao grau de convicção de que 
Lula está de fato caminhando 
para a vitória neste domingo”.

Na semana anterior, a ava-
liação da Eurasia era que havia 
algumas evidências de aperto 
nas pesquisas, com a aproxi-
mação de Bolsonaro. “Uma 
coisa é certa — o fato de a lide-
rança de Lula ter se mantido 
estável é uma boa notícia para 
ele esta semana. Mas o fato 
de haver um potencial para a 
liderança ser realmente mais 
apertada do que a média dá ao 
Eurasia Group uma pausa para 
não aumentar muito as pro-
babilidades de Lula vencer”, 
complementa a consultoria.
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Termina neste sábado (29), 
véspera do pleito do dia 30, o 
prazo para que os eleitores bai-
xem ou atualizem o e-Título, 
versão digital que substitui o 
título de eleitor em papel nas 
eleições de 2022.  

O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) orienta o eleitorado 
a seguir regras de utilização e 
baixar ou atualizar o e-Título 
o quanto antes, “para evitar 
dificuldades que possam sur-
gir ao deixar a emissão para a 
última hora”.

Implementado em 2018, o 
e-Título pode ser baixado nos 
celulares para serem apresen-
tados no momento da vota-
ção, caso esteja atualizado e 
com foto. Ele pode ser utili-
zado também 
para consul-
tas sobre 
local de 
v o t a -

ção, bem como para justifi-
car ausência às urnas, emitir 
certidão de quitação eleitoral 
e nada consta criminal, entre 
outros serviços.

Segundo o TSE, até as vés-
peras do primeiro turno cerca 
de 30 milhões de eleitores ati-
varam o aplicativo no Brasil 
e no exterior. Desse total, 13 
milhões de ativações foram fei-
tas em 2022.

PASSO A PASSO
O download do e-Título é 

gratuito e pode ser feito em 
celulares e tablets, para os sis-
temas Android e iOS, via App 
Store e Google Play.

Aegundo o tribunal, eleito-
res que já têm o e-Título devem 
verificar se está tudo certo, 

mantendo o app atualizado. 
Dificuldades costumam ser 
resolvidas com a reinstala-

ção do aplicativo. “Porém, a 
orientação é que eleitores não 
deixem para a última hora, pois 
no dia da eleição não será pos-
sível resolver eventuais proble-
mas com o uso do app”.

Eduardo Paes 
responde 
Bolsonaro: 
“Que não deve, 
não teme!”

Prefeito do Rio de Janeiro 
usa do “direito de resposta” 

contra o presidente para 
acusar Bolsonaro de não 

ter ajudado o estado

O 
prefeito do Rio de 
Janeiro, Eduardo 
Paes (PSD), res-
pondeu ontem à 

noite (27/10) às acusações fei-
tas pelo presidente Jair Mes-
sias Bolsonaro (PL), candi-
dato à reeleição. A resposta 
de Paes foi por meio de vídeo 
nas redes sociais: “Consegui 
o direito de resposta contra o 

Bolsonaro”.  
O presidente chegou a cha-

mar Eduardo Paes de vaga-
bundo por apoiar o outro can-
didato à presidência da repú-
blica, Luiz Inácio Lula Da 
Silva (PT). O prefeito, reba-
tia críticas que Bolsonaro tem 
feito sobre o presidente não ter 
ajudado a capital fluminense. 

“Esse Eduardo Paes é um 

vagabundo. Sem caráter. Paes 
está cheio de processo por aí 
e está buscando uma história 
para ajudar o ladrão [Lula] para 
não ser condenado no futuro. 
Esse vagabundo mal-agrade-
cido, que fica mentindo por aí 
dizendo que vou maltratar o tra-
balhador e o aposentado. Vaga-
bundo mentiroso. Ele vai rece-
ber o troco lá em 2024”, afir-

mou Bolsonaro durante comí-
cio no bairro de Campo Grande, 
na zona oeste carioca.

O prefeito usou as redes 
sociais para postar um vídeo 
em que questiona o presidente 
o chamar de vagabundo, afir-
mando que Bolsonaro é o pre-
sidente que menos trabalha na 
história do Brasil. “Me des-
culpe. A me chamar de vaga-

bundo, nem parece que quem 
está falando é o presidente da 
República que menos traba-
lha na história. O senhor, pre-
sidente, trabalhou menos de 
4 horas por dia. Presidente, 4 
horas é minha noite de sono. No 
resto do tempo eu estou traba-
lhando”, afirma Eduardo Paes. 

Em resposta ao presidente, 
Eduardo Paes já tinha postado 

um Tweet, ainda ontem, onde 
questiona o que Bolsonaro já 
fez para o estado do Rio de 
Janeiro. O prefeito chama o 
presidente de “desqualificado 
incompetente”. “Por isso o Rio 
vai te mandar de volta pra casa. 
De preferência, já que você 
não gosta do rio, nem volta a 
morar aqui”, afirma o prefeito 
carioca na sequência postada.

Eurasia eleva chance de Lula vencer eleição  
no segundo turno de 60% para 65%

Segundo a consultoria, um dos motivos da avaliação 
é que a liderança do petista sobre Bolsonaro parece 

estável em relação à semana passada

Respaldado pela resolução 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que ampliou os poderes 
da Corte na remoção de notí-
cias que considerar falsas, o 
ministro Alexandre de Moraes 
determinou a remoção de 135 
publicações “que atingem, com 
base em afirmações falsas ou 
descontextualizadas, a integri-
dade do processo eleitoral”. O 
ministro enviou a lista dos con-
teúdos a serem derrubados às 
plataformas Facebook, Insta-
gram, Kwai, Telegram, TikTok, 
Twitter e Youtube.

Moraes avaliou que as 
publicações consistem em 
“manifestações públicas sabi-
damente inverídicas, indutoras 
de ataques institucionais rea-
lizados por diferentes atores 
que poluem o debate público 
e alimentam o extremismo em 
diversas plataformas digitais”. 
Segundo o ministro, o con-
junto de conteúdos propaga 
“ataques ao processo eleito-
ral, baseados em inverdades 
sobre aspectos fundamentais 
da disputa eleitoral”.

No despacho assinado no 
final da noite desta quinta-
-feira, 27, o ministro chegou 
a classificar em alguns tópicos 
as publicações questionadas: 
desinformação sobre a votação 
ou sobre o funcionamento das 
urnas eletrônicas; desinforma-
ção sobre a apuração dos votos 
ou sobre o resultado das elei-
ções; e desinformação sobre 
os sistemas informatizados ou 
sobre procedimentos de prepa-
ração das urnas eletrônicas.

Os posts foram identifica-
dos pela Assessoria Especial de 
Enfrentamento à Desinforma-
ção da Corte. Termo de infor-
mação elaborado pelo órgão 
listou 224 “conteúdos desin-
formativos divulgados em 
mídias sociais”.

e-Título pode ser baixado 
ou atualizado até sábado

Saiba quais cidades vão oferecer gratuidade 
nas passagens de ônibus no segundo turno

Na capital, passageiros poderão viajar de graça nos 
ônibus municipais e BRT das 6h às 20h

Moraes determina 
a remoção de 135 
posts com base 

em nova resolução 
contra fake news

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

DIVULGAÇÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



� ������� ��������	
�������������	
��	�	�	��	�����������������

Edgar Maciel

Reprodução

��atendimento, voltado ao diag-
nóstico precoce e à prevenção 
do câncer, é realizado por meio 
de consultas em ginecologia, 

urologia, mastologia, estomatologia, 
psicologia e de exames (biópsias, ma-
mografia, densitometria óssea e ultras-
sonografia) com os equipamentos mais 
modernos do mercado brasileiro.

No local, também volta funcionar 
a Central de Marcação de Consul-
tas e Exames e também o Programa 
Melhor em Casa. O objetivo é trazer 
mais conforto à população que pre-
cisa usar todos esses serviços.

O prédio, de 900 metros quadra-
dos e três andares, passou por uma 
reforma estrutural completa e ganhou 
elevador, nova iluminação e climatiza-
ção. Dr. João, prefeito, falou da impor-
tância da inauguração: “A entrega 
desse equipamento é a realização de 
um sonho. Hoje, estamos entregando 
o mais moderno centro de diagnóstico 
da Baixada Fluminense. Essas uni-
dades são um marco para a cidade e 
um legado para a Saúde do municí-
pio. Só quem tem ou teve câncer sabe 
o quanto isso é assustador. A ideia 
saiu do meu coração, conseguimos 
verba estadual com o apoio do depu-
tado Valdecy e agora tudo que ideali-
zei virou realidade. E mais, a exten-
são dessa unidade será no terceiro e 
no quarto andar do Hospital Muni-
cipal, que está em obras, e lá teremos 

tratamento, cirurgia, quimioterapia 
e radioterapia. Estou feliz e emocio-
nado. Muito obrigado a todos que aju-
daram nesse projeto tão importante 
e que Deus nos abençoe.”

O deputado estadual Valdecy da 
Saúde, articulador da parceria entre 
o legislativo e o executivo estadual, 
que trouxe 10 milhões de reais só 
para a unidade, fora os 700 milhões 
de reais investidos em obras no muni-
cípio, discursou: “O prefeito Dr. João 
é o grande idealizador deste momento 
que estamos vivendo. Essa parceria 

entre mim, o prefeito e o governa-
dor têm promovido grandes melho-
rias aqui na cidade. A entrega desse 
equipamento é o cumprimento de 
uma antiga promessa de campanha, 
e essa inauguração pode ser consi-
derada um dos maiores avanços na 
saúde local.”

Também durante o evento, a secre-
tária de Saúde, Márcia Lucas, des-
tacou a atuação da pasta: “A nossa 
expectativa é dobrar o número de 
atendimentos, sem a necessidade de 
encaminhar nossos munícipes para 
outras localidades do estado. Eu só 
tenho que agradecer ao prefeito Dr. 
João por todo empenho e dedicação 
com a Saúde. Não posso deixar de 
mencionar o deputado estadual Val-
decy da Saúde por toda articulação 
feita entre a prefeitura e o governo do 
estado, e ao governador pelo apoio 
irrestrito. Muito obrigada!”

A ação contou ainda com a parti-
cipação do deputado federal Bebeto 
da Veggi, de vereadores, dos secretá-
rios, de subsecretários, de funcioná-
rios da saúde e da população.”

Cemarc e Centro de Prevenção e 
Diagnóstico em Oncologia

Endereço: Rua Valério Villas Boas, 
nº11, Centro de São João de Meriti

Funcionamento: de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 15h para o 
Cemarc e das 8h às 17h para Onco-
logia

A qualidade de vida está 
crescendo e chegando em 
todos os bairros de Belford 
Roxo. O Projeto Saúde+ Feliz, 
que é realizado pela Secreta-
ria Municipal de Esporte e 
Lazer, já conta com mais de 
20 mil alunos em 52 polos no 
município, oferecendo 42 ati-
vidades gratuitas para todas 
as idades.

Comprometido com os 
objetivos estabelecidos pela 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) de promover 
saúde e bem-estar, o projeto 
visa assegurar saúde acessível 
e garantir qualidade de vida 
para todos os indivíduos, em 
qualquer faixa etária. Den-
tre as atividades, temos a 
presença dos tradicionais: 
futebol, natação e boxe, até 
mesmo as novidades: aqua-
zumba (modalidade de dança 
na piscina), pila-
tes e cross training 
(funcional).

Em visita aos 
polos de Heliópolis 
e Parque São José, 
o secretário especial 
de Esporte e Lazer, 
Jeferson Alencar, 
ressaltou que a adesão dos 
moradores às atividades faz 
toda a diferença. “O projeto 
é idealizado pensando em 
quais atividades cada bairro 
deseja receber. Nossa missão 
é promover saúde e atender 
à necessidade de forma per-
sonalizada”, contou. “Temos 
como exemplo o sucesso que 
é a atividade dos bombeiros-
-mirins em Heliópolis e o pila-
tes em São José. Além disso, 
tivemos um apelo muito 
grande para aulas de ballet, 
artes marciais e natação, tudo 
isso é oferecido em diversos 
polos”, completou Jeferson.

Sobre os próximos desa-
fios do projeto, o secretário 
especial deixou claro que o 
objetivo é ir além para con-
templar mais pessoas e ativi-
dades. Informou que profis-
sionais da equipe estão rece-
bendo treinamento para aten-

der o público com o trans-
torno do espectro autista 
(TEA) e pessoas com defici-
ência (PCD).

Para fazer parte do projeto, 
a solicitação é feita por um 
formulário no site do www.
projetosaudefeliz.com, depois 
de selecionar o polo desejado. 
Os documentos necessários 
são: identidade, CPF, carteira 
de vacinação da COVID (alu-
nos acima de 5 anos) e com-
provante de residência.
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A moradora de Heliópo-

lis e cuidadora de crianças, 
Joelma Nunes, 51 anos, con-
tou a experiência positiva do 
projeto. “Entrei para melho-
rar a minha saúde, agora 
estou com um ótimo con-
dicionamento físico. Venho 
sempre fazer a aula de fun-

cional, esse projeto 
foi muito bem pla-
nejado. É uma vitó-
ria para a Baixada, 
já convidei todos 
meus amigos e vizi-
nhos”, relatou.

A jovem Letícia 
Vasconcellos, de 12 

anos, ao lado do bombeiro 
José Carlos, demonstrou estar 
feliz de fazer parte do curso de 
bombeiros-mirins. “Aprendo 
sempre alguma coisa nova 
toda vez que venho”, disse. 
O bombeiro José Carlos com-
pletou a fala da jovem. “Nossa 
intenção é repassar a disci-
plina, o respeito com o pró-
ximo e ensinamentos que eles 
vão levar para a vida toda”.

A aposentada Eliete Farias 
do Nascimento, de 64 anos, 
faz parte do projeto Saúde+ 
Feliz desde o início no polo 
São José. “Fico empolgada, 
esse projeto é ótimo. Melhora 
a saúde de todos nós, aqui só 
tem alegria, não tem depres-
são e tristeza. Foi uma das 
melhores ações no Parque 
São José, hoje o nosso bairro 
reviveu com o Saúde+ Feliz”, 
relatou eufórica durante a 
aula de zumba.
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A entrega desse equipamento 
é a realização de um sonho. 
Hoje, estamos entregando 
o mais moderno centro de 
diagnóstico da Baixada 
Fluminense. Essas unidades 
são um marco para a cidade 
e um legado para a Saúde 
do município. Só quem 
tem ou teve câncer sabe o 
quanto isso é assustador.”
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O projeto 
Saúde + Feliz 
desenvolve 

uma série de 
atividades 
esportivas

Cidade ganhou um 
Centro de Prevenção e 
Diagnóstico em Oncologia, 
no Centro do município
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Aula inaugural aconteceu nesta terça-feira (25) na Cidade da Ordem Pública. Dentre outras 
coisas, eles aprenderão legislação e comunicação não violenta

Uma grande obra de contenção 
será iniciada esta semana pela Pre-
feitura de São Gonçalo no bairro 
Pita. As equipes vão realizar as 
intervenções para evitar que desli-
zamentos aconteçam no local, que 
tem muitas residências. A previ-
são de conclusão das obras é de 
seis meses.

Na Rua Henrique Bento Espi-
nosa, em frente ao número 48, uma 
obra de contenção será realizada em 
uma parte da via que cedeu devido 
a ações do tempo. Além disso, o 
local também receberá intervenções 
de urbanização, drenagem e pavi-
mentação.

O mecânico Jorge Antunes, de 48 
anos, disse que os moradores espe-
ram essa obra há um tempo. “Isso 
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�s 45 concursados que 
foram convocados 
para ingressar nos qua-
dros da Guarda Muni-

cipal de Niterói tiveram uma 
prévia do que irão aprender 
durante o curso preparatório 
de 600 horas-aula, para esta-
rem aptos a ingressar no patru-
lhamento de rua. Eles partici-
param da aula inaugural dada 
pelo prefeito Axel Grael e 
foram recebidos pelo Secretário 
de Ordem Pública Paulo Hen-
rique de Moraes e o coman-
dante geral da Guarda Muni-
cipal, inspetor Leandro Nunes.

Até fevereiro do ano que 
vem, eles aprenderão, entre 
outras coisas, noções de abor-
dagem, comunicação não vio-
lenta, direitos humanos den-
tre outros temas. Os futu-
ros agentes são remanescen-
tes do cadastro de reserva do 
concurso público realizado 
em 2019, quando foram ofe-
recidas 142 vagas. A convo-
cação foi mais um passo para 
que a cidade possa contar com 
mil guardas civis municipais, 
número máximo permitido pela 

Legislação, de acordo com a 
população da cidade.

“Niterói tem um perfil dife-
renciado. Nossa Guarda Muni-
cipal participa de um treina-
mento com uma matriz cur-
ricular que prepara e mostra 
como eles devem estar prepara-
dos para lidar com a população. 
Foram anos de planejamento e 
estruturação, incluindo a nova 
sede e o plano de cargos e car-
reiras, além dos equipamentos 
e logística. Hoje, a população 
reconhece esse trabalho. Vocês 
vão poder aplicar na prática 
o que vão aprender e muitas 
vezes mediar conflitos e terão 
que estar preparados, mas den-
tro de uma filosofia de que nos-
sos guardas tem que ser agen-
tes de paz”, disse o prefeito 
Axel Grael.

Desde 2013, foram reali-
zados dois concursos para a 
Guarda Civil Municipal, que 
ampliou o efetivo de 300 para 
714 agentes com o objetivo de 
atuar no ordenamento urbano 
e ampliar as ações preventivas 
de combate à criminalidade no 
município.
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Divulgação

Os frequentadores do Par-
que Natural Municipal do 
Gericinó Prefeito Farid Abrão 
e a população em geral podem 
escolher o nome da mascote 
desse patrimônio ambiental. 
Quem quiser participar, deve 
entrar no site da Prefeitura de 
Nilópolis (nilopolis.rj.gov.br), 
onde haverá uma enquete com 
os nomes dos bichinhos con-
correntes.

A ideia é que, independen-
temente do personagem esco-
lhido, a ‘Turma do Geri’ passe 
a ilustrar e participar de ações 
que visem a conscientização 
ambiental e também ativida-
des recreativas no local. Cada 
um deles representa a fauna 
dessa grande área ecológica 
e de lazer para a população 
nilopolitana e moradores de 
cidades próximas.

Em um vídeo, o prefeito 
Abraãozinho David vai con-
vidar os nilopolitanos para 

escolherem a mascote e vai 
apresentar os candidatos 
que fazem parte da ‘Turma 
do Geri’, como o Parque do 
Gericinó é carinhosamente 
chamado. O Parque está 
localizado entre os maciços 
da Pedra Branca e do Men-
danha, situado no bioma da 
Mata Atlântica.

Conheça os candidatos que 
fazem parte da Turma do Geri: 
a capivara Joca Soares, o jacaré 
Miro Andela, a dupla de pás-
saros Manos Getúlio (papa-
gaio e canário), a sagui Car-
mela Duda e a gambá França 
Lady. Os nomes são inspira-
dos em vias da cidade, como 
Avenida Mirandela (Miro 
Andela), Rua Carmela Dutra 
(Carmela Duda), Rua França 
Leite (o gambá fêmea França 
Lady), Rua Joaquim Máximo 
Soares (Joca Soares), ruas 
Getúlio Vargas e Getúlio de 
Moura (Manos Getúlio).
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Uma 
enquete será 
disponibilizada 
no site ofi cial 
da Prefeitura 
de Nilópolis

Rafael Barreto/PMBR

As equipes vão realizar 
as intervenções para 
evitar que deslizamentos 
aconteçam no local

aqui desabou com a chuva mesmo. E 
tem muitas casas ali pra baixo. O perigo 
é atingir uma delas e até mesmo algum 
carro ou pessoa cair quando estiver pas-
sando aqui em cima. Vai ser ótimo e 
um alívio ver isso aqui pronto”, disse.

A previsão é realizar uma contenção 
de cortina atirantada em concreto, com 
solo grampeado e concreto projetado. 
Ou seja, a técnica utilizada vai impedir 
desabamentos de terra, dando estabi-
lidade ao terreno e segurança às cons-
truções ao redor.

Desde o início da atual gestão, locais 
com risco de desabamento estão rece-
bendo atenção e as equipes trabalham 
para minimizar os riscos de segurança.

No início deste ano, foram concluí-
das as obras de contenção na Rua Piauí, 
no bairro Gradim. O local, que sofreu 

um processo de erosão nos últimos três 
anos, recebeu uma série de interven-
ções de contenção, urbanização, dre-
nagem e pavimentação. 

Nos bairros Novo México e Maria 
Paula, duas grandes obras de conten-
ção também estão sendo realizadas. Na 
Rua Expedicionário Félix Marqueti, 
no Novo México, a estrutura montada 
para a construção está recebendo o con-
creto que vai dar forma ao paredão de 
contenção.

Já no bairro Maria Paula, a Rua Fre-
derico Malesherbes Figueiredo está 
recebendo a intervenção após um ter-
reno ceder e arte da via ter desabado. 
As equipes também estão reconstruindo 
a rede de águas pluviais. O trabalho 
ainda inclui a construção de novo cal-
çamento na via.
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Homem fica gravemente 
ferido após ser baleado  

no Ipase
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Agente da PRF 
morre após 

ser baleado na 
Zona Oeste

Segundo a Polícia Militar, logo após ser atingido, ele caiu na pista da Transolímpica

U
m agente da Polí-
cia Rodoviária Fe-
deral, identificado 
como Bruno Van-

zan Nunes, 41 anos, morreu 
após ser baleado ao reagir a 
uma tentativa de assalto, em 
Magalhães Bastos, na Zona 
Oeste do Rio, na tarde da úl-
tima quinta-feira (27). Segun-
do a Polícia Militar, logo após 
ser atingido, ele caiu na pista 
da Transolímpica.

Ainda segundo a corpo-

ração, policiais militares do 
Batalhão de Policiamento em 
Vias Expressas (BPVE) foram 
acionados para uma troca de 
tiros na região. A área foi iso-
lada para perícia e os agen-
tes acionaram a Delegacia de 
Homicídios da Capital Flu-
minense.

Nas redes sociais, testemu-
nhas relatam que houve perse-
guição e intensa troca de tiros 
no local, inclusive, um carro 
de um morador teria sido atin-

gido por vários disparos. Logo 
após o crime, imagens divulga-
das  mostram viaturas da PRF 
entrando dentro da comuni-
dade Vila Kennedy, de onde 
suspostamente seriam os cri-
minosos envolvidos na ação.

Procurada, a Polícia Rodo-
viária Federal enviou uma nota 
informando que lamenta o 
ocorrido e manifesta solidarie-
dade, desejando que Deus dê 
conforto aos familiares, ami-
gos e colegas.

Policiais do 35º BPM (Ita-
boraí) apreenderam cinco 
armas de fogo, mais de 5 mil 
munições e seis garrafas de 
ácido no bairro Esperança, 
em Itaboraí, Região Metro-
politana do Rio.

Segundo a Polícia Mili-
tar, um fuzil calibre .30, um 
fuzil calibre 7.62 desmon-
tado, uma pistola, um revól-

ver, 5.480 munições e seis gar-
rafas de ácido foram encon-
trados na Rua Vinte e Sete 
após a denúncia sobre um 
local feito como depósito de 
armas e munições que ser-
viriam para abastecer o trá-
fico local.

O material apreendido foi 
levado para a 71ª DP (Ita-
boraí).

Policiais militares recupe-
raram uma carga de eletrodo-
mésticos roubados no bairro 
da Gamboa, no Centro do Rio. 
O valor total estimado da carga 
não foi revelado pelos agentes.

De acordo com o comando 
do 5º BPM (Praça da Harmo-

nia), os materiais foram encon-
trados no interior de um lava-
-jato que funcionava na Rua 
Pedro Ernesto. Ninguém foi 
preso durante a ação. A carga 
foi apreendida e encaminhada 
para a 9ª DP (Catete), onde a 
ocorrência foi registrada.

Um homem ficou grave-
mente ferido após ser baleado, 
na última quinta-feira (27), 
durante confronto entre poli-
ciais e traficantes de drogas, 
em Vicente de Carvalho, na 
Zona Norte.

Paulo Cesar Pereira da 
Silva, de 50 anos, foi socorrido 
por moradores para o Hospi-
tal Estadual Getúlio Vargas, na 
Penha, na Zona Norte.

Segundo a Polícia Militar 
(PM), equipes do 41º BPM 
(Irajá) realizavam uma ope-

ração para a remoção de bar-
ricadas das vias do Conjunto 
do Ipase quando homens ati-
raram do Morro do Trem con-
tra os agentes, que reagiram. 
Houve confronto e os suspei-
tos fugiram.

Ainda segundo a corpo-
ração, só depois os policiais 
foram informados que um 
homem foi ferido por tiros e 
levado para o Hospital Esta-
dual Getúlio Vargas. Equipes 
da PM foram à unidade de 
saúde para obter informações.

A Polícia Militar vai mobi-
lizar cerca de 17 mil agen-
tes na segurança durante o 
segundo turno das eleições 
no Estado do Rio. O plano 
especial tem início às 8h de 
sábado (29) e se estende até 
a noite de domingo (30).

Os agentes vão atuar 
no patrulhamento de vias 
públicas, locais de votação, 
escolta das urnas e segu-
rança de prédios que vão 
abrigar as instituições res-
ponsáveis pelo pleito elei-
toral.

O planejamento prevê 
policiamento dos 4.844 
locais de votação a cargo 
dos batalhões operacionais 
de área.

Segundo a corporação, 
as unidades operacionais 
especiais e especializadas 

terão missões específicas de 
acordo com suas atribuições.

O Grupamento Aeromó-
vel (GAM) disponibilizará 
quatro aeronaves, que esta-
rão sobrevoando e gerando 
imagens em tempo real para 
a central de monitoramento 

instalada no Centro Inte-
grado de Comando e Con-
trole (CICC). O local é inter-
ligado ao Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública, 
em Brasília, e ao Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio 
(TRE/RJ).

O planejamento prevê 
policiamento dos 4.844 
locais de votação a 
cargo dos batalhões 
operacionais de área.

Cerca de 17 mil policiais irão reforçar a segurança no 2º turno no Rio

Material foi apreendido na Rua Vinte e Sete

Material foi encontrado no interior de um lava-jato

No momento havia troca de tiros entre bandidos e a PM

Mais de cinco mil 
munições e armas 

apreendidas em Itaboraí PMs recuperam carga  
de eletrodomésticos 
roubada no Gamboa
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Polícia diz que menor morto no Chapadão 
tinha envolvimento com o tráfico

Mãe do jovem morto afirma que ele trabalhava como entregador de lanches

U
m adolescente de 
14 anos foi morto 
durante uma ope-
ração da Polícia 

Rodoviária Federal (PRF) no 
Complexo do Chapadão, Zona 
Norte do Rio, na noite de quin-
ta-feira, dia 27. De acordo com 
a PRF, equipes foram ao local 
após informações de que os 
criminosos responsáveis pela 
morte do agente Bruno Van-

zan fugiram para a comuni-
dade. Ainda de acordo com 
a corporação, as equipes fo-
ram recebidas a tiros por cer-
ca de 30 criminosos. Na ope-
ração, houve a apreensão de 
dois adolescentes.

Em nota, a PRF diz ainda 
que dois dos adolescentes 
afirmaram pertencer ao trá-
fico de drogas da região. 
Eles também teriam dito 

que faziam um plantão do 
“comércio da boca de fumo”. 
Segundo a corporação, o 
jovem que morreu baleado 
estaria envolvido.

No entanto, moradores afir-
mam que o adolescente morto, 
identificado como Lorenzo 
Dias Palhinhas, trabalhava 
com entrega de lanches e vol-
tava para a casa depois do 
último serviço. Ele passava 

pela via Beco da Suede, por 
volta das 23h, de acordo com 
a associação de moradores, 
quando foi atingido na cabeça. 
Segundo a Polícia Civil, a Dele-
gacia de Homicídios da Capital 
(DHC) instaurou um inquérito 
para apurar o caso.

— Meu filho nunca teve 
envolvimento, ele era traba-
lhador. Trabalhava tem muito 
tempo. Ele levou um tiro na 

cabeça, não foi bala perdida. 
Estava com mochila da entrega 
de hambúrguer, tudo direiti-
nho. Ia voltar pra casa já. Che-
guei lá e ele tava estirado no 
chão e com dinheiro da taxa 
na mão — afirmou a mãe do 
jovem morto, identificada 
como Celline Palhinhas.

De acordo com a Polícia 
Militar, equipes do 41ºBPM 
(Irajá) foram deslocadas para 

reforçar o entorno da comuni-
dade na manhã desta sexta-
-feira. Em nota, a corporação 
diz que os policiais estão na 
“Avenida Chrisóstomo Pimen-
tel devido à tentativa de inter-
rupção do fluxo da via loca-
lizada entre os bairros da 
Pavuna e Anchieta”. A cor-
poração destaca que não está 
atuando no interior da comu-
nidade.

Josemi Abreu da Silva, 
dono da drogaria Farmed, 
foi preso em flagrante por 
receptação na Rua da Cons-
tituição, no Centro do Rio, 
na manhã a última sexta-

-feira (28).
Policiais civis da 17ª DP 

(São Cristóvão) foram che-
car uma carga de medicamen-
tos roubada.

Lá, os agentes foram rece-

bidos por Josemi, que ques-
tionado sobre a carga, apon-
tou para o estoque. O caso 
foi registrado na delegacia, e 
o homem será encaminhado 
para o presídio.

Um motorista de caminhão 
e um ajudante foram seques-
trados por bandidos, no final 
da manhã da última sexta-feira 
(28), na Rua Cândido Bení-
cio, a principal via da Praça 
Seca, na Zona Oeste do Rio. 
Eles transportavam uma carga 
de refrigerantes quando foram 
abordados.

Na delegacia de Jacare-
paguá, as vítimas contaram 

que passavam pela Rua Cân-
dido Benício quando foram 
paradas por um grupo de pelo 
menos 15 bandidos armados 
com fuzis. Um deles entrou na 
cabine e obrigou o motorista 
a subir o Morro da Covanca.

Em determinado momento, 
a ladeira era tão íngreme, que o 
caminhão não conseguiu con-
tinuar subindo. Os bandidos, 
então, decidiram descarregar 

na rua alguns engradados de 
refrigerante e depois libera-
ram o motorista e o ajudante.

Antes, porém, roubaram as 
carteiras, os telefones celula-
res e até as marmitas que eles 
levavam.

Na saída da comunidade, as 
vítimas pediram ajuda a poli-
ciais militares, que escoltaram 
o caminhão até a delegacia.

Um dos policiais que par-

ticiparam da ação contou que 
um grupo de agentes foi até o 
Morro da Covanca para tentar 
encontrar os bandidos. Houve 
um intenso tiroteio.

A informação é de que um 
homem apontado pela polícia 
como bandido foi baleado e 
morreu durante essa troca de 
tiros. Com ele foi apreendido 
um fuzil.

A 1ª Vara Criminal de 
Niterói marcou para o dia 3 
de novembro o julgamento de 
Victor Possobom, preso após 
ser flagrado agredindo o ente-
ado de 4 anos.

Victor foi flagrado em um 
vídeo esmurrando e sufocado 
o enteado. O episódio foi em 
fevereiro, mas as imagens só 
vieram a público em setembro. 

O inquérito que investiga as 
agressões é um dos seis aber-
tos na polícia do Rio contra 
ele. Além deste caso, Posso-
bom também foi denunciado 
por agredir a própria mãe e 
namoradas.

Além do pedido de prisão 
relativo às agressões contra 
o enteado, a Polícia Civil já 
havia feito um outro pedido 

de prisão preventiva contra 
Victor.

O pedido de prisão, feito 
pela Delegacia de Atendi-
mento à Mulher (Deam) de 
Niterói, é por violência psi-
cológica contra a ex-compa-
nheira, a chefe de cozinha Jés-
sica Jordão. Ela é a mãe da 
criança e contou que também 
era agredida por ele.

Um homem foi baleado na 
noite da última quinta-feira, 
durante uma tentativa de 
assalto ocorrida no bairro de 
Vila Isabel, entre as ruas Nossa 
Senhora do Loreto e Vianna 
Drummond, na Zona Norte do 
Rio. Segundo a polícia, a vítima 
é um motorista de aplicativo.

Ainda de acordo com as 
testemunhas, a vítima reagiu 
à investida dos bandidos, ten-
tando fugir do local e foi atin-
gido com vários tiros. Após ser 
baleado, ele bateu o veículo  -—
um Renault Logan branco — em 
um táxi que estava estacionado.

A Polícia Militar informou, 
por meio de nota, que uma 
equipe do 6º BPM (Tijuca) 

estava em patrulhamento na 
região, quando foi chamada para 
verificar uma ocorrência em Vila 
Isabel. Ao chegar ao local, os 
policiais encontraram uma pes-
soa ferida dentro de um veículo.

A vítima, segundo a nota da 
PM, foi socorrida e levada para 
o Hospital Federal do Anda-
raí. Ainda nas proximidades, 
uma motocicleta roubada foi 
recuperada.

A 20ª DP (Vila Isabel) assu-
miu as investigações. A Polí-
cia Civil informou que teste-
munhas estão sendo ouvidas 
e estão sendo buscadas ima-
gens de câmeras de segurança 
da região para identificar os 
criminosos.

Dono de farmácia é preso em 
flagrante por receptação de 
remédios roubados no Centro

Josemi Abreu da 
Silva foi preso ao ser 

flagrado com carga 
roubada no estoque

Grupo armado com fuzil rende motorista de 
caminhão e ajudante, e levam até marmitas

Motorista de aplicativo é baleado em 
tentativa de assalto na Zona Norte

Ainda de acordo com as testemunhas, a vítima reagiu à investida 
dos bandidos, tentando fugir do local e foi atingido

Justiça marca julgamento de Victor Possobom,  
preso após ser filmado agredindo enteado

Victor foi flagrado em um 
vídeo esmurrando e sufocado 

o enteado. Ele tinha seis 
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Vejo um bom resultado na construção de mudanças para o campo profissional. 
O céu também favorece o recebimento de dinheiro ou um acertos de contas. 
Dedique este dia para dar um impulso importante para mudar um cenário atual. 
Olhe para o futuro e coloque toda a sua coragem em ação.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

ocê terá a oportunidade de entender o posicionamento de uma pessoa. Uma 
conversa é positiva e abre os caminhos entre vocês de uma forma favorável e 
construtiva. É importante enxergar a verdade de uma situação para que o seu 
julgamento seja justo.

TOURO
21 abr a 20 mai

Realizar mudanças em sua rotina é uma ação necessária para que 
possa conquistar bons resultados. O céu toca investimentos, trazendo 
a possibilidade de uma decisão. Geminiano, é preciso ter calma e 
discernimento para conduzir os seus projetos e as suas ideias.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Leonino, por mais que o dia siga agradável e a sua vontade seja de relaxar, 
não deixe de focar o seu trabalho e organize tudo com antecedência para 
a próxima semana. O céu colabora com eventos em família ou com uma 
visita que te deixa feliz.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É um dia positivo para focar mais no seu bem-estar e promover o lazer e o 
entretenimento. Se você fez um plano para o dia de hoje com antecedência, 
ótimo, apenas desfrute! Mas caso não tenha planos, recomendo que aceite 
os convites ou que você mesmo crie os movimentos necessários.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Caso você esteja elaborando um projeto que envolva a sua casa, é um ótimo dia 
para fazer investimentos para esse propósito. Dedique este dia para organizar a sua 
casa ou focar a elaboração de um evento. Investimentos são concretizados com 
sucesso.

LIBRA
23 set a 22 out

É um dia ótimo para fazer uma pequena viagem ou pequenos deslocamentos, 
principalmente para visitar alguém da família ou um amigo. Você vai se sentir 
mais motivado a colocar a conversa em dia com pessoas que valem a pena. 
Uma festa é bem-vinda! 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

É um dia interessante para analisar como é possível realizar movimentos 
financeiros. Um planejamento é necessário para que tudo ocorra da 
melhor forma. Uma conversa pode trazer um esclarecimento sobre as 
possibilidades.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O relacionamento fica em destaque e a pessoa amada pode sentir a 
necessidade de se expressar. Isso é positivo para que ambos possam alinhar 
os projetos. Aproveite este dia para se colocar no lugar do outro. A noite 
segue ótima para namorar. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje é um dia ótimo. Dedique este dia para ficar entre pessoas amigas 
ou para participar de um evento que traga a oportunidade de rever 
os amigos. Você está em destaque e será importante cuidar dos seus 
interesses pessoais. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você pode se sentir mais introspectivo neste dia, porém os planos acontecem 
da forma como havia previsto. É preciso focar no futuro, mas entender toda a 
dinâmica nova que faz parte deste momento. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você terá a oportunidade de enxergar uma situação de uma forma 
diferente. É um bom dia para desenvolver a fé e focar seus projetos 
pessoais. O céu colabora com eventos e a participação mais ativa de 
amigos.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

CORPO DE SUSANA NASPOLINI É 
VELADO EM EVENTO ABERTO AO 
PÚBLICO E FILHA DA JORNALISTA 
É CONSOLADA EM DESPEDIDA
O corpo da jornalista Susana Naspolini, que faleceu 
neste semana após uma longa batalha contra o 
câncer, foi velado no Rio de Janeiro. Amigos e fãs 
puderam comparecer à igreja do cemitério São João 
Batista, em Botafogo, para se despedir da repórter.
Nas redes sociais, Júlia, única filha de Susana, 
deixou um convite para o público. “Venho 
convidar vocês para se despedir da mamãe, ela 
sempre ficou muito feliz com o carinho de todos. 
Quem puder ir, será muito bem-vindo. Tenho 
certeza que ela iria amar”, escreveu a jovem.

AOS 40, GRAZI MASSAFERA MALHA 
PESADO E EXIBE TANQUINHO
A atriz Grazi Mafassera compartilhou como 
sente depois do treino. Aos 40 anos, ela 
mostra que, apesar de ter muita coisa na 
cabeça, o treino é um momento sagrado.
No primeiro story, com a mão na cintura e uma 
expressão séria, Grazi menciona a correria do dia a 
dia: “Ensaios pro filme, cabeça a 1000, organizando, 
viagem para filmar, mas hoje também teve”.
Ela compartilhou um vídeo dançando, ainda com a 
roupa do treino, mostrando como se sente depois de 
se exercitar. “Depois, endorfinada”, escreveu Grazi.
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>> PARK JACAREPAGUÁ
SÁBADO: 29/10
Iluaiê: Iluaiê canta 
canções marcantes com 
batucada de excelência, 
peso nas harmonias, 
além de arranjos que 
remetem ao tempero 
clássico das influências 
do grupo. Iluaiê 
apresenta uma variedade 
musical, incluindo as 
referências de nomes 
como, Fundo de Quintal, 
Grupo Revelação, 
Kiloucura, Grupo 
Sensação entre outros.
Leandro Sapucahy: 
Leandro Sapucahy 
presenteia o público 
com clássicos de 
sambistas como, D. 

Ivone Lara, Arlindo 
Cruz, Zeca Pagodinho, 
Almir Guineto, além 
dos sucessos autorais, 
“Favela Fashion Week”, 
“Efeito Amor” e “Cuca 
Quente”.
Pura Batucada:  
O grupo Pura 
Batucada tem um 
repertório variado 
com músicas de 
nomes como, Zeca 
Pagodinho, 
Xande 
de 

Pilares, Mumuzinho e 
Arlindinho. 
Horários: 14h30min/ 
18h30min/ 22h30min
Preço: 30,00

>> SHOPPING VOGUE 
SQUARE
SÁBADO: 29/10
Lelê Benson: Lelê 
Benson tem em 
sua carreira várias 
apresentações com 
artistas renomados, 
dentre eles, Emílio 
Santiago, Beth Carvalho, 
Maria Rita, Alcione, 
Jorge Aragão, Délcio 
Luiz e outros. No 
repertório, sambas como, 

“Insensato Destino”, 
“Deixa a Vida Me 
Levar”, “O Que É O 
Que É”, e outros 
mais. 
Ste Serrat: 
A cantora 
Ste Serrat 
apresenta um 
repertório vasto 
de sambistas 

como, Arlindo Cruz, 
Xande de Pilares, D. 
Ivone Lara, Ferrugem, 
Alcione, Zeca Pagodinho, 
além de composições 
autorais, “Espinho da 
Flor”, “Madrinha de 
Samba” entre outros.
Marquinho Pato: 
Marquinho Pato faz uma 
viagem ao tempo com 
o melhor do pagode 
dos anos 90 até os 
atuais, apresentando ao 
público um repertório 
de cantores e grupos 
como, Fundo de Quintal, 
Zeca Pagodinho, Diogo 
Nogueira, Revelação, 
Alcione, Xande de 
Pilares, Reinaldo, entre 
outros.
Horários: 14h30min/ 
18h30min/ 22h30min
Preço: R$ 30,00

Bares do Zeca Pagodinho 
vão transmitir a final 

da Libertadores

Leandro Sapucahy vai 
se apresentar no bar do 

ParkJacarepaguá

S
ábado, dia 29, às 17h, tem 
final da Libertadores entre 
Flamengo e Athletico-PR 
com direito a telão e dose 

dupla de chopp (220ml - R$ 8,50 / 
300ml - R$ 11,00) na filial do Bar do 
Zeca Pagodinho do ParkJarepaguá. 
Quem for ao Bar do Zeca Pagodi-
nho do Vogue Square ou ao Boteco 
do Zeca Pagodinho, no Flamengo, 
também poderá assistir ao jogo.

Além de tomar aquela cerveja 
gelada e comer os pratos e petiscos 
deliciosos do Chef Toninho do Momo, 
os torcedores terão oportunidade de 
comemorar a conquista do time cam-
peão com muito samba no pé.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO PARA ESTE SÁBADO:

FOTOS: DIVULGAÇÃO



����������������	
���������������	
��	� ��	��	�������������������

���������	�		�		
����������

�
�	�����	�����

����������	_�
�����	�������show do Rio

�������	�
������

����������
�����������
������������

������������
������������
���������������

������������������
������������

��������	
������
�	
�������	��	��
��������������������

���	�������
�����	�
���
��
�������

Divulgação

Neste domingo, dia 30 de outubro, a par-
tir das 15 horas, o Samba do Xoxó comanda 
a festa, no Renascença Clube, no Anda-
raí. Samba de primeira, cerveja gelada, 
gente bonita, comida de boteco e aquele 
bate papo aguardando o resultado das elei-
ções. O melhor é que o evento é gratuito, 
graças ao projeto Rena de Portas Abertas. 
Vem pro Rena!

B
em-vindo ao espetáculo BAZZAR, do Cirque 
du Soleil, um laboratório eclético de criativi-
dade infinita onde uma alegre trupe de acro-
batas, dançarinos e músicos 

cria um espetáculo inspirador. Lide-
rados por seu maestro, eles se unem 
para inventar um universo caprichoso 
e único. Num lugar onde se espera o 
inesperado, o colorido grupo reimagina, 
reconstrói e reinventa cenas vibran-
tes num jogo artístico e acrobático de 
ordem e desordem. Venha e reivindi-
que seu lugar em meio a este “bazar” 
de alegria e camaradagem criativa. Você 
só pode achar que o fim da história é 
realmente apenas o começo!

Inédito no Brasil, o espetáculo está 
em temporada em São Paulo, de 8 de 
setembro a 27 de novembro, no Parque 
Villa-Lobos; em seguida parte para o 
Rio de Janeiro, onde faz curta tempo-
rada, de 08 a 31 de dezembro, no Esta-
cionamento do Riocentro.

BAZZAR é apresentado no Bra-
sil por Bradesco, conta com o patrocí-
nio da Enel, Motorola e FIAT apoio da 
Livelo e Riachuelo, café oficial Melitta 

e com realização da IMM.
Para o Rio de Janeiro, clientes Bradesco 

contarão com pré-venda exclusiva dos 
ingressos de 17 d e 
agosto a 06 
de setem-
b r o . 
V e n -
das para 
o Cirque 
Club em 07 de 
setembro e para o 
público em geral a par-
tir de 08 de setembro. Os 
ingressos estarão disponíveis 
de maneira online (eventim.com.
br/cirquebazzar) e na bilheteria ofi-
cial (até dia 07/12 -

Shopping Metropolitano | A partir 
do dia 08/12 - no Estacionamento do 
Riocentro).

Os ingressos, para São Paulo e Rio 
de Janeiro, podem ser parcelados em até 
6x para clientes portadores dos Cartões 
de Débito e Crédito do Bradesco, Next e 
Bradescard, de pessoas físicas, de todas 
as bandeiras.

SERVIÇO
Dia: 30 de outubro (domingo)
Hora: 15h
Local: Renascença Clube - Rua Barão 
de São Francisco, 54 – Andaraí
Entrada franca
Censura Livre (menores só 
acompanhados dos responsáveis)
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que a Copa do Mundo tem a ver com Papai 
Noel? Após dois anos longe do gramado do 
Estádio do Maracanã, na zona norte do Rio 
de Janeiro, nesta quarta-feira, dia 26 de outu-
bro, não apenas um, mas 40 bons velhinhos 
vão desembarcaram por solo no palco de gran-
des jogadores da história do futebol brasileiro 
e internacional. Eles receberam o diploma de 
formação da tradicional Escola de Papai Noel, 
de Limachem Cherem. Muitos estavam ali 
pela primeira vez.

Os 40 Papais Noéis não foram vesti-
dos apenas com os trajes tradicionais. A 
Escola de Papai Noel acolhe a liberdade 
criativa e, inclusive, confecciona os figu-
rinos conforme a necessidade e gosto dos 

alunos. Sendo assim, o Maracanã recebeu 
os bons velhinhos com diferentes estilos 
como, o Papai Noel Surfista, o Papai Noel 
de Pijama, Papai Noel Atleta, entre outros. 
Eles ainda fizeram muito sucesso pelas ruas 
do bairro e trouxeram o clima de natal para 
os funcionários, turistas e moradores dos 
arredores do estádio.

Os formandos fizeram um tour guiado pelo 
Maracanã e depois receberam os diplomas em 
frente à estátua do capitão da Seleção Bra-
sileira na Copa do Mundo de 1958, Bellini. 

Com mais de 100 inscritos no curso pre-
paratório realizado neste mês de outubro, a 
Escola de Papai Noel selecionou 40 candida-
tos, por meio de entrevista e análise de perfil, 
para a vaga no curso de Papai Noel.
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Divulgação

A 
Secretaria Municipal de Ciência 
e Tecnologia (SMCT), por meio 
das Naves do Conhecimento, 
está com inscrições abertas para 

2 mil vagas em diversos cursos gratuitos nas 
áreas de tecnologia e empreendedorismo. 
Palestras e oficinas também estão disponí-
veis na programação oferecida para o mês 
de novembro. As atividades serão realiza-
das no formato presencial e visam preparar 
jovens e adultos para o mercado de trabalho 
em um setor que cresce dia a dia.

Atualmente vivemos uma cultura esta-
belecida pela tecnologia, que se tornou uma 
ferramenta crucial para que as pessoas pos-
sam suprir suas necessidades seja no âmbito 
pessoal quanto profissional. As Naves do 
Conhecimento atuam como núcleos de capa-
citação e inclusão para a população e as ati-
vidades oferecidas são uma opção para quem 
pretende alavancar a carreira profissional.

Entre as áreas abrangidas pelas Naves 
estão: Informática Básica Sênior, Informá-
tica Kids, Informática para Concursos, Excel 
Ambiente Empresarial, Dashboard: Criando 
uma Apresentação de Dados, Descubra seu 
perfil para o Mercado de Trabalho, Game 
Design, Marketing Pessoal: Imagem e Car-
reira, Marketing Digital para Empreendedo-
res, Design Gráfico: Criando Mensagens em 
Vídeos, Branding: Crie seu Primeiro Logo-
tipo, Canva: o Design para seu Empreen-
dimento, Técnicas de Microfonação, Mer-
cado de Trabalho e Tecnologia: Computa-
ção em Nuvem, Desenvolvimento de Jogos, 
dentre outros.

Para ter acesso ao cronograma completo 
das atividades e fazer a inscrição, basta aces-
sar o site: www.navedoconhecimento.rio
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Vai até a próxima segunda-

-feira (dia 31) o prazo para 
que contribuintes que têm 
créditos de Imposto Sobre 
Serviços (ISS) no sistema da 
Nota Carioca façam a con-
versão dos valores para aba-
timento do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU) 
de 2023.

A janela de direciona-
mento dos créditos acon-
tece, normalmente, em 
setembro, mas foi adiada 
esse ano para começar no 
dia 1º de outubro depois 
que um ataque hacker atin-
giu os sistemas do muni-
cípio em agosto. Segundo 
a Secretaria municipal de 
Fazenda, imóveis comer-
ciais e residenciais podem 
ter até 100% de abatimento 
no imposto de um ou mais 
imóveis na cidade.

Além disso, o abatimento 
no IPTU pode alcançar imó-
veis com débitos do imposto, 
excluindo aqueles que têm 
apenas cobrança de Taxa de 
Coleta Domiciliar de Lixo 
(TCL). O programa permite 
ainda que o valor seja dire-
cionado a um mesmo imóvel 
por CPFs distintos, sem que 
haja necessidade de o contri-
buinte ser o proprietário do 
imóvel beneficiado.

Os créditos têm validade 
de dois anos fiscais. Por isso, 
serão consideradas as notas 
emitidas a partir de 1º de 
janeiro de 2020, desde que 
o ISS correspondente tenha 
sido pago pelo prestador de 
serviços. Os pontos são obti-
dos na compra de serviços, 
em estabelecimentos como 

academias, salões, planos de 
saúde e escolas, que gerem a 
Nota Carioca com o CPF do 
consumidor.

De acordo com a Fazenda, 
cerca de R$ 156 milhões em 
créditos da Nota Carioca 
estarão disponíveis aos con-
tribuintes da cidade neste 
ano. Para realizar o pro-
cedimento, é necessário 
fazer o cadastro no site da 
Nota Carioca (www.notaca-
rioca.rio.gov.br) e indicar o 
número de inscrição do imó-
vel no cadastro do IPTU — 
presente na guia de paga-
mento do imposto.

Para direcionar os valo-
res, é preciso ter no mínimo 
um real acumulado no sis-
tema. O abatimento pode 
alcançar até mesmo imó-
veis com débitos do imposto, 
excluindo aqueles que têm 
apenas cobrança de Taxa de 
Coleta Domiciliar de Lixo 
pendente.

Ainda é possível que mais 
de uma pessoa — mesmo que 
não sejam proprietárias do 
imóvel — direcionem seus 
créditos para um mesmo 
apartamento, loja ou casa, 
somando descontos.
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Conteúdos disponibilizados visam a capacitar 
os alunos para alta demanda por profi ssionais 
qualifi cados em um setor que cresce diariamente

 A Catho está com mais 
de 11 mil vagas abertas para 
trabalho remoto em diver-
sos estados do país. Grande 
parte das oportunidades 
encontra-se em São Paulo, 
Rio de Janeiro, Belo Hori-
zonte e Curitiba.

A maioria das vagas são 
para as áreas de Administra-
ção e Informática, mas há tam-
bém cargos nos setores Comer-
cial, Financeiro, Comunica-
ção & Marketing, Engenha-
ria e muito mais. As oportu-
nidades disponíveis vão desde 
posições iniciais, como está-

gios, assistentes e auxiliares, 
até os mais altos como coorde-
nadores, gerentes e diretores.

Com relação à remunera-
ção, os salários variam entre 
R$ 1 mil e R$ 20 mil, depen-
dendo da carga horária e posi-
ção. Sobre o regime de traba-
lho, 3.426 vagas estão desti-
nadas ao formato CLT, e 1948 
ao PJ. As demais estão dis-
tribuídas entre freelancers, 
temporário, trainee e outras. 
Os interessados em se candi-
datar a alguma dessas vagas 
podem se cadastrar de forma 
gratuita no site. 

�����	��	����	�	��	���	�����	���	��	��	
������	���	��������	�	���	�� !	���

Divulgação

Divulgação

A Agência Reguladora 
de Energia e Saneamento 
Básico do Rio de Janeiro 
(Agenersa) abriu as inscri-
ções para um concurso com 
50 vagas, de níveis médio 
e superior. Os interessados 
devem se manifestar até  
9 de dezembro. As provas 
para todos os cargos serão 
aplicadas em 5 de março 
de 2023.

De nível superior, há 
vagas para especialista 
em regulação (30) e ana-
lista técnico em regulação 
(10). As inscrições, neste 
caso, custam R$ 130. De 
nível médio, as oportuni-
dades são para assistente 
em regulação (10). Esses 
candidatos pagam R$ 80. 

O concurso público é 
organizado pela Funda-
ção Getulio Vargas (FGV) 
e uma das etapas é aplica-
ção de prova objetiva.

Para os postos de nível 
superior, serão 80 ques-

tões. Para os dois cargos, 
haverá cobranças de Lín-
gua Portuguesa, Raciocínio 
Lógico, Noções de Direito 
Administrativo, Noções 
de Direito Constitucio-
nal, Legislação Específica, 
Controle e Ética na Admi-
nistração Pública . Quem 
pretende ser especialista 
em regulação será testado 
ainda sobre Economia, 
Engenharia de Petróleo e 
Gás, Engenharia Ambien-
tal, Engenharia Sanitária, 
Matemática Financeira e 
Controle e Gestão. Os inte-
ressados nas vagas de ana-
lista técnico deverão res-
ponder a perguntas sobre 
Administração Pública e 
Gestão Pública, Contabi-
lidade Pública e Matemá-
tica Financeira.

Para os cargos de nível 
médio, serão 35 questões de 
Língua Portuguesa, Racio-
cínio Lógico Matemático, 
Tecnologia da Informação, 

"�����	���	��������	
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Maioria das oportunidades são para atuar no setor administrativo

As provas para todos os cargos serão aplicadas em 5 de março de 2023

Legislação Específica, Con-
trole e Ética na Adminis-
tração Pública, Noções de 
Administração,  Noções de 
Administração Financeira 
e Orçamentária, Noções 
de Contabilidade e Noções 
Básicas de Direito.

Os candidatos que acer-
tarem metade da prova 

serão considerados apro-
vados, já que o concurso 
também visa à formação 
de um cadastro de reserva.

Os vencimentos dos 
convocados serão de R$ 
2.160 (assistente de regu-
lação), R$ 4.536 (analista 
técnico) e R$ 5.670 (espe-
cialista em regulação).
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F
azendo sucesso no 
Boxe profissional, o 
youtuber Jake Paul 
terá um enorme 

desafio pela frente no pró-
ximo sábado (29), no Ari-
zona (EUA). O americano 
vai encarar Anderson Silva, 
ex-campeão do UFC e que 
também vem se destacando 
na nobre arte. Acostumado a 
provocar os seus adversários, 
o astro das redes sociais não 
tem provocado o brasileiro e 
sempre destaca que “Spider” 
é um dos seus grandes ídolos 
no esporte.

Apesar do tom mais amis-
toso, Jake Paul promete 
nocautear Anderson: “É 
interessante ter respeito pelo 
meu oponente quando todos 
os outros estavam falando 
besteira. Ele era meu ídolo 
enquanto crescia e é uma 
boa mudança de ritmo. Não 
tenho nada além de amor 
por ele, mas vou nocauteá-
-lo respeitosamente”, disse o 
youtuber no media day para 
o evento.

Em seguida, Jake disse que 
está muito “motivado” para 

o combate e que só será uma 
“lenda” do esporte, se ven-
cer uma outra “lenda”, refe-
rindo-se ao brasileiro.

“É sempre bom ter um 
grande desafio porque te 
leva a ser perfeito. Não há 
espaço para falta de moti-
vação ou tempo de inativi-
dade ou reclamação ou qual-

quer coisa assim. Sei que essa 
é uma grande oportunidade 
para me catapultar para os 
livros de história. Para ser 
uma lenda, você precisa ven-
cer uma lenda, e é isso que 
tenho a oportunidade de 
fazer”, concluiu.

Aos 25 anos, Paul tem seis 
lutas de Boxe e venceu todas. 

Ele já nocauteou nomes como 
Tyron Woodley, ex-campeão 
do UFC, e Ben Askren. Já 
Anderson, que ostenta uma 
história vitoriosa no MMA, 
desde que deixou o UFC vem 
se testando no Boxe e cole-
ciona triunfos sobre Julio 
Cezar Chavez Jr., Tito Ortiz 
e Bruno Caveira.

ESPORTESRIO DE JANEIRO, SÁBADO, 29, 30 E 31 DE OUTUBRO DE 2022

RUA PARÁ DE MINAS, 134  
 ENGENHO DA RAINHA 
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Branckaa Carvalho está de volta, com mais um pouco do seu ensaio feito 
para o jornal O POVO. Moradora de Bonsucesso,ela é dançarina de Funk e 
tequileira. Seu ensaio é muito sexy e mostra para os nossos leitores um 
pouco do que rola nos shows e eventos que participa. Seus shows são muito 
concorridos e também já esteve em clip de vários MCs. Quer ser nossa pró-
xima gata do povo? Entre em contato com a Jaguar produções e venha fazer 
seu ensaio.

ENTREVISTA
MODELO: BRANCKAA CARVALHO

BAIRRO; BONSUCESSO

FOTOS: LUIZ CORDEIRO

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Copacabana
Comida: Estrogonofe de frango
Musica: Funk
Viagem: Cancun 
Qualidade: Verdadeira
Defeito: Ser sincera demais
Signo; Sagitário
Time: Flamengo
Sonho de consumo: Ser uma dançarina 
internacional.
Livro: Poesia

Point: Armazém
Posaria para uma revista masculina: Sim
Objetivo de vida: Crescer no mundo da dança e 
ganhar o mundo à fora.
Perfume: Lily
O que faz para manter a forma:  
Dança e corrida diária .
Filme: Além do Limite
O homem ideal para você tem que ser: Sem 
preferência.
Parte do seu corpo que mais gosta: Meu rosto

No banheiro”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade

O Baile de Favela vai 
ecoar uma última vez para 
Rebeca Andrade. No próximo 
domingo, a brasileira inicia 
sua participação no Mundial 
de ginástica artística de Liver-
pool, competição que vai mar-
car a despedida da coreografia 
de solo que bombou nas Olim-
píadas de Tóquio. A ginasta de 
23 anos se prepara para a des-
pedida em grande estilo.

“A série tem um ciclo. De 
quatro em quatro anos você 
precisa mudar. Já chegou os 
últimos quatro anos. Vou ter 
de mudar com uma dor no 
coração, mas tem que mudar. 
Acho que vai ser bem emocio-
nante para mim e para todas 
as pessoas que acompanharam 
os Jogos. Foi quando estourou 
mesmo. Vai fazer muita falta, 

mas vai ser uma coisa que as 
pessoas vão sempre lembrar. 
Sempre que me verem na rua, 
as pessoas vão falar: “Você, do 
Baile de Favela, incrível, incrí-
vel”. Então vai ser uma coisa 
que vai ficar na memória. Por 
mais que seja difícil se des-
pedir, ninguém vai esquecer, 
então fico feliz”.

Em Liverpool, Rebeca pode 
apresentar o Baile de Favela 
até quatro vezes. Na classifi-
catória deste domingo e nas 
finais por equipes (terça), indi-
vidual geral (quinta) e do solo 
(no próximo domingo). Como 
de costume, a ginasta guarda 
em segredo os detalhes da série 
para o Mundial, mas deve apre-
sentar acrobacias bem pare-
cidas com as das Olimpíadas 
de Tóquio. 

Jake Paul sobre Anderson 
Silva: ‘Vou nocauteá-lo’

Jake Paul disse que está muito “motivado” para o combate contra Anderson Silva no próximo sábado

No próximo domingo, a brasileira inicia sua participação 
no Mundial de ginástica artística de Liverpool

Rebeca Andrade se prepara para 
último Baile de Favela no Mundial

DIVULGAÇÃO
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�ampeão em 2019 e vice 
no ano passado, o Fla-
mengo disputa no sába-
do (29), contra o Athle-

tico-PR, no estádio Monumental de 
Guayaquil (Equador), sua terceira fi-
nal de Copa Libertadores da América 
nos últimos quatro anos. A sequên-
cia de resultados expressivos na com-
petição que é a prioridade no calen-
dário de quase todos os times que a 
disputam é o ponto alto daquele que 
é o projeto futebolístico mais ambi-
cioso do continente.

Nenhum clube das Américas 
sonha tão alto quando o adversário 
athleticano na decisão deste fim de 
semana. E basta dar uma olhada no 
elenco comandado por Dorival Júnior 
para ter certeza disso. É verdade que 
Palmeiras, Atlético-MG, River Plate, 
Boca Juniors, América (MEX), Mon-
terrey e algumas franquias da MLS 
(Major League Soccer) norte-ameri-
cana contam com jogadores que passa-
ram por clubes importantes da Europa.

Mas o Flamengo vai além. Tem 
um zagueiro que brilhou no Chel-
sea e no Paris Saint-Germain (David 
Luiz), um lateral esquerdo que mar-
cou época no Atlético de Madri 
(Filipe Luís) e um meio-campista 
que rodou por Juventus, Bayern 
de Munique, Barcelona e Inter de 
Milão (Arturo Vidal). Não à toa, 
na soma dos últimos dez anos, a 
equipe rubro-negra foi a que mais 
gastou com a contratação de novos 
jogadores no futebol das Américas.

De acordo com o “Transferma-
rkt”, site especializado na cobertura 
do Mercado da Bola internacional, o 
Fla investiu 170,5 milhões de euros 
(quase R$ 900 milhões) em reforços 
desde 2013. Ele é o único clube do 
continente entre os 100 primeiros 
nesse ranking - ocupa a 87ª coloca-

ção. Para se ter uma ideia da diferença 
que será levada a campo na decisão 
da Libertadores-2022, o Athletico-
-PR gastou no mesmo período “ape-
nas” 32,4 milhões de euros (R$ 170,5 
milhões) na aquisição de direitos eco-
nômicos de atletas, o equivalente a 
menos de 20% do investimento feito 
pelo adversário.

Os rubro-negros do Rio também 
são, com folga, os donos da maior 
folha salarial do futebol continen-
tal. Por mês, o clube torra aproxi-

madamente R$ 36 milhões só com 
a manutenção do seu elenco pro-
fissional. Em levantamento feito 
em parceria com o site “Capology”, 
que cobre os valores contratuais 
dos atletas das principais ligas do 
mundo, o time de Pedro, Gabigol 
e Arrascaesta está entre os 20 que 
mais gastam com salários em todo 
o planeta. O Athletico não aparece 
nem entre os 75 primeiros da lista.

A Libertadores-2022 será a quarta 
edição consecutiva do torneio vencida 

por um clube do Brasil (o Flamengo 
ganhou em 2019 e o Palmeiras, nos 
dois anos seguintes). Mesmo assim, 
o país continua atrás da Argentina no 
ranking histórico de títulos: 25 a 22. 
Caso leve a melhor em Guayaquil e 
fique com a taça, o Athletico-PR será 
o 26º time diferente (e o 11º brasi-
leiro) a alcançar o posto de campeão 
sul-americano.

Já o Fla pode se igualar a São 
Paulo, Palmeiras, Santos e Grêmio, 
que faturaram a competição em três 

oportunidades cada e são os maiores 
vencedores dentre as equipes da terra 
de Pelé, Garrincha, Romário, Ronaldo 
e Ronaldinho Gaúcho. O recordista 
geral é o argentino Independiente, 
com sete triunfos.

O vencedor da Libertadores será 
o representante da Conmebol na pró-
xima edição do Mundial de Clubes, 
que ainda não tem data e nem local 
definidos. Real Madrid (ESP), Wydad 
Casablanca (MAR), Seattle Sounders 
(EUA) e Auckland City (NZL) já asse-
guraram suas vagas.
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O Flamengo retorna ao Rio no 

domingo, após decidir o título da Copa 
Libertadores com o Athletico-PR na 
véspera, em Guayaquil, no Equador. 
Caso conquiste a taça, contudo, o 
clube não fará a tradicional festa pelas 
ruas do Rio em respeito ao processo 
eleitoral. Para evitar tumultos e con-
fusão, a diretoria aceitou a recomen-
dação do TRE (Tribunal Regional Elei-
toral) e uma possível festa poderia ser 
marcada para o Maracanã, onde o 
time recebe o Corinthians no feriado 
de 2 de novembro.

Presidente do TRE, o desembar-
gador Elton Leme enviou um ofício 
ao Flamengo informando que há 
uma enorme preocupação de preju-
ízo ao processo eleitoral no Rio caso 
o time seja campeão, por causa da 
recepção de sua torcida no retorno 
ao País.

O presidente do clube, Rodolfo 
Landim, se reuniu com o técnico Dori-
val Júnior e o capitão Diego Ribas para 
avaliar o pedido e aceitaram colabo-
rar. O Flamengo já informou que caso 
vença o Athletico-PR, “não haverá 
qualquer festividade pública, desfile 
ou exibição do troféu ou do elenco no 
dia da eleição.”
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Goleiro do Botafogo 
desde 2017, Gatito Fernán-
dez está confiante com a fase 
atual. Após a vitória por 2 a 
1 sobre o Red Bull Bragan-
tino, o goleiro reforçou o foco 
em voltar a disputar a Liber-
tadores.

“O objetivo falei bem no 
começo do campeonato… 
Como time grande, a gente 
chega para buscar uma copa 
internacional, né? Estamos 
perto da Copa Libertadores, 
da pré-Libertadores. A gente 
gostaria de alcançar, ainda 
faltam quatro jogos. Acho 
que a gente tem que encarar 
cada jogo como uma final, 
sabendo que não tem jogo 
fácil”, disse Gatito.

O paraguaio vê o time 
alvinegro em evolução 
durante a competição.

“Está muito diferente 
do que foi o começo, né? O 
elenco em si foi se conhe-
cendo, o time foi achando 
a maneira de jogar tam-
bém. Fomos nos adaptando 
ao estilo que o Luís Cas-

�� �����	�� ��������	
�����������	�
���
��
�
��
�����������������

tro pede. O grupo tem muita 
calma, muita frieza. Houve 
momentos em que a gente não 
conseguiu a vitória e tivemos 
calma. Hoje estamos colhendo 
isso”, explicou.

“Acredito que, em termo 
de finalizações, no decorrer 
nessa reta final do campeo-
nato, a gente melhorou bas-
tante. A nossa organização 
defensiva está muito melhor, 

está muito firme, em compa-
ração ao que foi no começo 
do ano. Nosso time vai engre-
nando, ganhando confiança, 
todo mundo vai se enten-
dendo”, completou.

Paraguaio vê o time alvinegro em evolução


